
 Паводок

На текущей неделе про-
ходили сессии Собраний де-
путатов сельских поселений. 
В понедельник, 5 апреля, со-
стоялась сессия Собрания 
депутатов сельского поселе-
ния «Варыгинская волость». 
На ней был избран глава во-
лости. Им стал Михаил Ива-
нович Антонов, работав-
ший ранее начальником по-
чтового отделения Варыгино.

6 апреля прошли сессии 
Собраний депутатов сельских 
поселений «Глубоковская во-
лость» и «Пригородная во-
лость». Свои посты сохрани-
ли их главы Леонид Ильич 
ЛуцышИн и Зейдуллах 
тайибович РАМАЗАнов.

На сессии Собрания де-
путатов сельского поселения 
«Звонская волость» 7 апре-
ля главой волости вновь из-
бран василий Алексеевич 
ФедИн. 

На всех сессиях при-
сутствовали глава района 
П.М.Васильев и заместитель 
главы администрации райо-
на Т.Ю.Бобылева.

ИЗБРАНЫ 
ГЛАВЫ 

ВОЛОСТЕЙМинтранс РФ работает 
над новыми стандартами ка-
чества автомобильных до-
рог, которые будут в даль-
нейшем строиться в России. 
По словам министра Игоря 
Левитина, для этого «были 
взяты стандарты ряда ев-
ропейских стран». Чиновник 
напомнил о планах «Авто-
дора» построить и отремон-
тировать трассы федераль-
ного значения. 

             *    *    *
Президент РФ дмитрий 

Медведев подписал закон 
о внесении поправок в ста-
тью 12.1 КоАП РФ, которые 
предусматривают ужесто-
чение наказания на просро-
ченные транзитные номе-
ра и отсутствующий талон      
техосмотра. За первое нару-
шение штраф вырастет в 3-8 
раз (до 800 рублей), а за вто-
рое – в 2,5-4 раза. 

             *    *    *
венесуэла может зака-

зать российскую военную 
продукцию на сумму свыше 
пяти миллиардов долларов, 
заявил премьер-министр 
России владимир Путин. 
Эта сумма включает в себя 
кредит в размере 2,2 милли-
арда долларов. По словам 
премьера, венесуэльские 
заказы будут размещаться 
на 13 российских предприя-
тиях, включая «Ижмаш». 

             *    *    *
Президент России дмит-

рий Медведев утвердил по-
правки в Федеральный за-
кон «о государственной за-
щите потерпевших, свиде-
телей и иных участников 
уголовного судопроизвод-
ства». Соответствующий 
приказ был подписан 5 апре-
ля. определять порядок пе-
реселения подзащитного на 
другое место жительства бу-
дет правительство страны. 

             *    *    *
Сбербанк намерен полно-

стью отказаться от исполь-
зования сберкнижек, явля-
ющихся одним из символов 
крупнейшего банка страны. 
взамен клиентам финансо-
вой организации будут пред-
ложены банковские карты. 
Процесс замены не будет 
быстрым, поскольку более 
пожилые клиенты Сбербан-
ка пока не готовы отказы-
ваться от своих сберкнижек. 

             *    *    *
Лидер КндР Ким Чен Ир 

владеет 4 миллиардами дол-
ларов в «экстренном фон-
де» в банках европы. Се-
кретные счета нужны на слу-
чай, если Киму придется по-
кинуть свою страну. Перво-
начально деньги размеща-
лись в швейцарии, но после 
того, как правила борьбы 
с отмыванием денег были 
ужесточены, люди Кима пе-
ревели их в Люксембург.
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Тихая летом река Исса в весеннее половодье 
демонстрирует свой буйный нрав. В ночь с 31 мар-
та на 1 апреля резко повысившийся уровень воды 
стал причиной того, что настил моста через Иссу 
в деревне Антоново Варыгинской волости был со-
рван и унесен течением реки. Правобережная сто-
рона этой деревни, а также населенные пункты 
Максимиха, Загребица и Ниченкино оказались от-
резанными водой от внешнего мира, на 
недоступном берегу оказались 23 жите-
ля волости.

Служба МЧС района приняла реше-
ние доставлять жителей отрезанных 
водой деревень на другой берег реки 
на моторном катере, принадлежащем 

участку №3 ГИМС. Первые рейсы через реку 
Иссу в деревне Антоново были сделаны в поне-
дельник, 5 апреля. В назначенное время людей 
на левом берегу ждал автомагазин, здесь же де-
журил местный фельдшер.

За один раз катер в состоянии перевозить че-
рез речку 3-4 человека. Все понимают, что эта 
мера временная. Часть уплывшего моста обна-

ружили и закрепили в несколь-
ких десятках метров ниже по те-
чению, другую половину настила 
обнаружить не удалось. Как ска-
зал начальник отдела по делам 
ГО и ЧС И.А.Складановский, в 
настоящее время он готовит па-
кет документов на имя губерна-
тора области А.А.Турчака о вы-
делении из бюджета области де-
нежных средств на восстановле-
ние моста.

В. Самарин.

  к 65-летию Победы

С 5 апреля во всех районах 
Псковской области по инициа-
тиве губернатора Псковской 
области Андрея Турчака на-
чалось предоставление еди-
новременных денежных вы-
плат инвалидам и участникам 
Великой Отечественной вой-
ны. Об этом сообщил началь-
ник Главного государственно-
го управления социальной за-

В Псковской области начались выплаты инвалидам 
и участникам Великой Отечественной войны

щиты населения Псковской об-
ласти Армен Мнацаканян.

Он напомнил, что денежные 
средства в размере 10 тысяч ру-
блей (5 тысяч рублей выделяют-
ся в связи с юбилейной датой, 
столько же – на социально-
бытовые нужды) в преддверии 
празднования Дня Победы по-
лучат около 4 тысяч ветеранов, 
проживающих в регионе.

Выплаты будут производить-
ся с 5 по 25 апреля по месту по-
лучения пенсии в рамках об-
ластной долгосрочной целевой 
программы «Социальная под-
держка инвалидов и граждан по-
жилого возраста в Псковской об-
ласти на 2009-2011 годы». В це-
лом на указанные меры соци-
альной поддержки из областно-
го бюджета выделено около 40 

млн. рублей, сообщил Армен 
Мнацаканян.

Ответственным за полу-
чение инвалидами и участни-
ками Великой Отечественной           
войны денежных пособий на-
значено Главное государ-
ственное управление социаль-
ной защиты населения Псков-
ской области, добавил он.

Pskov.ru

ЧЕРЕЗ РЕКУ ИССУ – 
НА МОТОРНОМ КАТЕРЕ

ПРОДОЛЖАЕТСЯ
ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ

на 2-е полугодие 2010 года
СтоИМоСтЬ ПодПИСКИ
в отдеЛенИЯХ СвЯЗИ
С доСтАвКоЙ нА доМ:

на 1 месяц –  40 руб. 51 коп.
на 3 месяца –  121 руб. 53 коп.
на 6 месяцев –  243 руб. 06 коп.

до воСтРеБовАнИЯ
на 1 месяц –  38 руб. 79 коп.
на 3 месяца –  116 руб. 37 коп.
на 6 месяцев –  232 руб. 74 коп.

в ооо «ПРеССА»
на 1 месяц –  39 руб. 
на 3 месяца –  117 руб. 
на 6 месяцев – 234 руб. 
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Ежегодно, как только схо-
дит снег, начинаются палы тра-
вы. В пошлом году расчеты по-
жарной части на тушение па-
лов выезжали 49 раз. Сгорели 
в этот период дачный дом и три 
бесхозных строения. 

В этом году первые выезды 
пожарные расчеты уже совер-
шили на Автозаводскую улицу 
и в деревню Павлихино Приго-
родной волости. Два раза вы-
езжала на тушение палов тра-
вы сельская пожарная команда 
Болгатовской волости.  

Чтобы избежать беды, ра-
ботники Госпожнадзора убеди-
тельно рекомендуют гражда-
нам ни в коем случае не жечь 
прошлогоднюю траву, не раз-
водить костры ближе 50 метров 
от строений, не оставлять горя-
щий огонь без присмотра. 

Тщательно тушите окурки и 
горелые спички перед тем, как 
выбросить их. Строго соблю-
дайте все правила пожарной 
безопасности.

Если вы заметили пожар – 
не проходите мимо. Начинаю-
щую гореть траву вы сможете 
потушить самостоятельно. За-
ливайте огонь водой из близ-
лежащего водоема, засыпайте 
землей.

Используйте для тушения 
пламени подручные средства, 
к примеру, пучок веток от дере-
вьев лиственных пород.

Затаптывайте небольшой 
огонь ногами, не давайте ему 
перекинуться на стволы и кро-
ны деревьев. Потушив пожар, 
не уходите до тех пор, пока не 
убедитесь, что огонь не разго-
рится снова. Сообщите в лес-
ничество или пожарную охрану 
о месте пожара.

При невозможности поту-
шить пожар своими силами 
отойдите в безопасное место и 
срочно вызывайте сотрудников 
местной пожарной охраны.

Не лишним будет напомнить, 
что Кодекс об административ-
ных правонарушениях РФ пред-
усматривает наказание в виде 
штрафа за проведение па-
лов травы. Для граждан он со-
ставляет от 5 до 10 минималь-
ных размеров отплаты труда 
(МРОТ), для должностных лиц – 
от 10 до 20 МРОТ. Если же пал 
травы привёл к пожару, то вино-
вные могут быть привлечены к 
уголовной ответственности.

(материал подготовлен 
совместно с отделением 

Госпожнадзора 
по Опочецкому району)

НАЧАЛИСЬ 
ПАЛЫ ТРАВЫ

Служба 01

ВЫХОД НА ЛЕД 
ЗАПРЕЩЕН!

В связи с разрушением ле-
дового покрова и в целях пред-
упреждения чрезвычайных си-
туаций, связанных с возможной 
гибелью людей, комиссией по 
предупреждению и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций адми-
нистрации района принято рас-
поряжение, в соответствии с ко-
торым запрещен выход и выезд 
на лед озер и рек. Контроль за 
исполнением данного постанов-
ления возложен на оперативные 
группы КЧС и ПБ сельских посе-
лений. Руководителям предпри-
ятий и организаций района за-
прещено выделение транспор-
та для организованной перевоз-
ки рыбаков на водоемы района.

МОНИТОРИНГ ПРОЙДЕТ 
ВО ВСЕХ ШКОЛАХ РАЙОНА

    оБРаЗоваНИЕ

И В СВЕТЛЫЙ ПРАЗДНИК 
В ГОРОДЕ ПОЛНАЯ ТЕМНОТА

ПИСьМа в РЕдакЦИЮ

Помнится, когда в советское 
время посещение праздничных 
богослужений, мягко говоря, не 
поощрялось, мои знакомые, ко-
торые на работе не афиширова-
ли свою веру, отправлялись на 
Пасху к родственникам в Печо-
ры. Сейчас в храмы на празд-
нование Пасхи стекается мно-
го народу, приходят целыми се-
мьями, с детьми, молодежь, что 
очень приятно. Так было в этом 
году и в Опочке... 

Но вот крестный ход за-
вершился, прозвучало привет-
ствие «Христос Воскресе!», от-
крыты святые врата. И некото-
рые потихоньку собираются по 
домам. Другие остаются в хра-
ме, чтобы участвовать в торже-
ственном пасхальном богослу-
жении. Настроение приподня-
тое. Остались и мы. Но дорога 

домой после окончания служ-
бы была омрачена непрогляд-
ной теменью, ведь местами на 
улицах еще очень грязно, сто-
ят лужи. Неужели городская ад-
министрация не могла позабо-
титься о горожанах и догово-
риться, чтобы в праздничную 
ночь в городе горел свет? По 
телевизору весь день накануне 
говорили о мерах повышенной 
безопасности. Да, и у нас дежу-
рила милиция. Люди в форме 
наблюдали, как проходит крест-
ный ход, нет ли рядом чрезмер-
но «напраздновавшихся». Но 
что можно разглядеть за воро-
тами кладбища, там, где конча-
ется полоса света? Вряд ли от-
сутствие уличного освещения 
шло на пользу общественной 
безопасности.

н. ГОлубеВа.      

В прошлом году монито-
ринг качества знаний учащих-
ся проводился только в двух 
базовых школах – гимназии и 
школе №4. На этот раз реги-
ональный квалиметрический 
мониторинг охватывает все 
школы района. А начнется он, 
по словам начальника отдела 
образования В.В.Ермолаевой, 
22 апреля. В этот день будут 
проводиться ставшие тради-
ционными «Губернские состя-
зания», которые одновремен-
но станут и мониторингом по 
физическому воспитанию.

Проверка качества знаний 
по основным школьным дис-
циплинам коснется 4-х, 6-х, 
7-х, 8-х и 10-х классов. И здесь 
первыми испытаниями станет 

мониторинг по математике в 
4-х классах школ района. Он 
пройдет 27 апреля. Далее чет-
вероклассники покажут знания 
по русскому языку (29 апре-
ля). Шестиклассников ждет те-
стирование по математике (11 
мая) и иностранному языку 
(13 мая), семиклассников – по 
истории (6 мая). По двум пред-
метам пройдет мониторинг в 
восьмых классах – по физике 
(18 мая) и русскому языку (20 
мая). А у семиклассников и де-
сятиклассников проверят зна-
ния только по истории (6 и 4 
мая – соответственно). Про-
должительность тестирования 
составит от 40 до 50 минут в 
зависимости от класса и пред-
мета.    

В конкурсе сочинений на 
тему «Если бы я был (была) де-
путатом Собрания городского 
поселения «Опочка», который 
проводился центральной рай-
онной библиотекой незадолго 
до выборов, приняли участие 
учащиеся школы №4, гимназии, 
ПУ-1. Всего 21 человек. Неко-
торые ребята посчитали задан-
ный вопрос шуткой и отдела-
лись парой ничего не значащих 
фраз. Другие отнеслись к затро-
нутой теме серьезно, с позиции 
будущих избирателей и канди-
датов в депутаты. Но стоит за-
метить, что старшеклассники и 
ребята, получающие профес-
сию в профессиональном учи-
лище, понятия не имеют о пол-
номочиях депутатов городского 
уровня.

Учащиеся ПУ-1, к примеру, 
считают нужным больше вни-
мания уделять дорогам, чисто-
те города (вплоть до введения 
штрафов за несанкциониро-
ванные свалки), строительству 
спортивных залов, бассейна и 
кинотеатра (некоторые склоня-
ются к восстановлению киноте-
атра «Маяк»), обустройству пар-
ков отдыха и  приюта  для  без-
домных животных. Их волнуют 
безработица, создание новых 
рабочих мест для молодежи. В 
область деятельности депута-

тов, по мнению молодежи, долж-
ны входить контроль за работой 
милиции, борьба с коррупцией, 
наркоманией, браконьерством, во-
просы, касающиеся восстановле-
ния работавших ранее в Опочке 
и районе предприятий, колхозов и        
совхозов, охраны лесов и водое-
мов района, антиалкогольной по-
литики, модернизации больницы 
и обеспечения ее новой медтехни-
кой и многие другие.

Читаешь «предвыборные» 
планы молодых опочан и убеж-
даешься – среди молодых людей 
очень много истинных патриотов 
своей малой родины. В одном из 
мини-сочинений прямо сказано: 
«Я люблю Опочку, независимо 
от того, сколько в ней проживает 
людей...» В другом читаем: «Сле-
довало бы открыть картинную га-
лерею работ русских художников 
(пусть небольшую, пусть даже не 
с подлинниками). Необходим му-
зей русской истории, каждый че-
ловек должен знать историю и 
культуру своей Отчизны».

Вопросы молодежной и со-
циальной политики стоят на пер-
вом месте и в «депутатских» про-
граммах учащихся 8-11 классов 
школы №4 и гимназии. Многие 
идеи перекликаются практически 
полностью с тем, что уже сказа-
но выше. Чтобы не повторяться, 
приведу несколько других пред-

ложений, высказанных ими: уве-
личить разрешенное время пре-
бывания молодежи и подростков 
на улице и в досуговых учрежде-
ниях до 24.00; запретить продажу 
слабоалкогольной продукции не-
совершеннолетним и более стро-
го спрашивать за нарушение за-
кона о запрете продажи алкого-
ля и сигарет несовершеннолет-
ним; возродить торфопредприя-
тие; открыть кафе для семейно-
го отдыха; открыть тренажерный 
зал для всех желающих, боулинг-
клуб; уделять больше внимания 
благоустройству Вала и «лужка», 
запретить вырубку деревьев на 
Валу; установить повсюду урны; 
провести капитальный ремонт 
жилых домов и административ-
ных зданий; обустроить площадку 
для катания на роликовых конь-
ках и скейтборде. Одна десяти-
классница, окажись она в роли де-
путата городского Собрания, за-
нялась бы духовно-нравственным 
воспитанием подрастающего по-
коления, в частности, ввела бы 
«школьную форму», но не оди-
наковые платья или костюмы, а 
строгий запрет для школьниц на 
короткие юбки, оголенные спины 
и животы, декольте и высокие ка-
блуки. 

Что бы взрослые, облечен-
ные властью, ни говорили о не-
возможности, по довольно веским 

причинам, восстановления лет-
него кинотеатра, детской пло-
щадки, каруселей и танцпло-
щадки на Валу, молодежь наша 
в один голос говорит: «Хотим!» 

Есть среди предложений и 
воистину фантастические, хотя 
очень заманчивые. Они касают-
ся, например, открытия в Опоч-
ке вузов, текстильного предпри-
ятия, передачи здания бывше-
го военного училища под жилье, 
установки в городе видеокамер 
для выявления людей, бросаю-
щих мусор под ноги, строитель-
ства закрытого катка, сауны и т.д.    

В целом большая часть 
предложений касается разви-
тия в Опочке спорта, организа-
ции молодежного досуга и на-
ведения элементарного поряд-
ка в городе. Но некоторые за-
мечания и предложения моло-
дежных активистов, мягко гово-
ря,  удивляют. К примеру, за-
чем предлагать создать в Опоч-
ке «мини-музей с исторически-
ми материалами, которые мог-
ли бы ознакомить нас с собы-
тиями героической истории го-
рода», если у нас есть прекрас-
ный краеведческий музей, в ко-
тором уже действуют несколь-
ко экспозиций и ведется обору-
дование новых. Сдается, учени-
ца 8 класса, вносившая данное 
предложение, никогда в муни-
ципальном краеведческом му-
зее не была, что весьма печаль-
но. А тот, кто уверенно заявля-
ет, что он бы точно решил судь-
бу военного городка, явно не чи-
тал публикации в районной га-
зете на эту тему. Нынешний гла-
ва района П.М.Васильев дошел 
до Москвы, поддержка в реше-
нии данного вопроса найдена на 
уровне губернатора и председа-
теля областного Собрания де-
путатов, но у военного ведом-
ства так и не нашлось времени 
заняться руинами военного го-
родка в Опочке...

Понятно, что многие предло-
жения молодых людей (это вид-
но из предложенной выборки) 
могут быть решены только на го-
сударственном уровне, но их эн-
тузиазм и масса реальных идей, 
которые могут быть воплощены 
на уровне города и района, об-
надеживают – у нашего района 
может быть светлое будущее, 
если все эти «генераторы идей» 
не покинут свою малую родину, 
а решат сделать ее краше свои-
ми собственными руками.

Подготовила н. ильина. 

ИДЕЙ  МНОГО. 
БЫЛО  БЫ  ЖЕЛАНИЕ 

ИХ ВОПЛОЩАТЬ...

  Вы
боры

 

глаз
ами молод

ых
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Во время карательных опе-
раций немцы забирали моло-
дежь для отправки в Германию. 
Весной 1944 года в ходе одно-
го из таких рейдов был схвачен 
и житель деревни Бабкино Ни-
колай Егорович ИваНов. 

- Сначала нас привели в 
Опочку, – вспоминает Николай 
Егорович. – Потом отправили в 
Себеж и далее  железнодорож-
ным составом увезли в Герма-
нию.

По прибытии на место нас 
стали распределять – кого на 
заводы, кого для работы в сель-
ской местности. Меня как сель-
ского жителя отобрали для ра-
боты у местного фермера. 

Тяжело давались моему 
собеседнику воспоминания о 
том времени, возраст дает о 
себе знать. Поэтому ему уже 
не вспомнить, как называлась 
местность в Германии, где он 
был, и как звали фермера и 

его фрау. Зато остались на всю 
жизнь шрамы от побоев.

Хозяева били жестоко, порой 
без всякого повода. Позже Нико-
лаю Егоровичу стало понятно та-
кое безжалостное отношение к 
нему. Он был русским, а у хозя-
ев на восточном фронте погиб их 
единственный сын. 

- Работать заставляли мно-
го, а кормили плохо, – вспомина-
ет мой собеседник. – Если бы не 
освободили наши войска, скорее 
всего, умер бы от непосильной 
работы и побоев. 

После допросов в фильтраци-
онном лагере Н.Е.Иванова отпра-
вили в Россию.    

Дома его ждали худые ве-
сти: в живых в их семье оста-
лись лишь он сам и отец, инва-
лид. Брат Михаил воевал в со-
ставе партизанского отряда, в 
одном из боев погиб и похоро-
нен на братском кладбище в Рос-
сонах. Немцы, узнав, что Михаил 

ушел в партизаны, арестовали 
семью Ивановых. Мать и сестру 
расстреляли в Глубоком, а отца 
избили до полусмерти. 

Николай Егорович погоревал 
о близких. Жить решил остаться 
в родной деревне Бабкино, а ра-
ботать стал кузнецом в колхозе. 
В 1947 году женился на девушке 
Марии из соседней деревни Кух-
ново. 

- Кузнец он был известный не 
только в районе, но и за его пре-
делами, – включается в разго-
вор зашедший в дом сын Нико-
лая Егоровича Михаил. – Делал 
и великолепную конскую упряжь. 
За дугами и прочим к нему приез-
жали даже из  соседней Латвии. 

Знал он в этом ремесле осо-
бые секреты. Чтобы найти нуж-
ную породу древесины, обойдет 
по лесам не один десяток кило-
метров. У меня живы  детские 
воспоминания – русская печь, из 
которой торчат согнутые заготов-

ки для дуг. Этот промысел 
в голодные послевоенные 
годы хорошо выручал нашу 
семью. В колхозе за тру-
додни платили мало, и то 
в основном зерном и про-
дуктами. Помню, бывало, 
отец изготовит десяток дуг 
и пешком несет их на про-
дажу в Опочку. На выручен-
ные деньги купит одежду и 
обувь. 

В 1956 году, несмотря 
на уже непризывной воз-
раст и двух малолетних де-
тей, Николая Егоровича 
призывают в армию. Слу-
жил в Калининградской об-
ласти в саперной части. 
В ту пору началось сокра-
щение армии, поэтому че-
рез три месяца он вернул-
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ся домой. Жизнь вновь потек-
ла своим чередом. Он продол-
жил заниматься в кузнице сво-
им любимым делом, с супругой 
Марией Николаевной растили 
двух сыновей. Н.Е.Иванов был 
страстным охотником. В брига-
де охотников его ценили за зна-
ние окрестных мест и повадок 
зверя. 

Разговор сам собой пере-
шел на день сегодняшний. Мои 
собеседники посетовали, что в 
некогда большой и многолюд-
ной деревне осталось около де-
сятка домов, из коренных жите-
лей в ней – лишь Николай Его-
рович. Остальные дома принад-
лежат приезжим дачникам. 

Два года назад не стало его 
супруги, после чего у самого 
ветерана сильно пошатнулось 
здоровье. Поэтому сыну Михаи-
лу пришлось приехать из Опоч-
ки в деревню и ухаживать за от-
цом. 

- Жить можно, – говорит Ми-
хаил. – Дороги зимой чистят от 
снега, ходит автобус, три раза 
в неделю приезжает автолав-
ка. Единственное – с водой 
проблема. Родник Каменная 
нива, расположенный на окраи-
не деревни, из которого, сколь-
ко себя помню, жители брали 
воду, вдруг испортился. Его дно 
затянуло зеленой тиной, вода 
приобрела неприятный запах. 
Что только я ни делал – и крышу 
соорудил, и пробовал чистить – 
все бесполезно. 

…Пробираясь с Михаилом 
по ещё лежавшему тогда глу-
бокому снегу к роднику, пой-
мал себя на мысли: видимо, с 
деревней  тихо умирает и род-
ник... 

е. Пульша.

«бИЛИ ЗА ТО, 
ЧТО Я РУССКИЙ»

Нет такой семьи в России, которой бы не 
коснулась война. За долгие три года оккупации 
сполна хватили горя и жители Опочецкого райо-
на. С первых дней установления так называемо-
го «нового порядка» проводилась политика ге-
ноцида. Задачей созданных фашистами трудо-
вых и концентрационных лагерей было уничто-
жение военнопленных и местного населения. 

Живу я в многоквартир-
ном доме на улице Раи Гав-
риловой. Недавно из окна 
своей квартиры увидела, 
как свора больших псов бук-
вально растерзала малень-
кую рыжую собачонку. Сви-
детельницами этой жуткой 
расправы стали две девочки, 
возвращавшиеся из школы. 
Они с ужасом обошли сторо-
ной убитое животное.

От знакомых не раз при-
ходилось слышать, что они 
опасаются за своих детей, 
которым нередко по пути в 
школу попадается лающая 
и грызущаяся между собой 
свора собак. У некоторых из 
них есть ошейники, поэто-
му, вероятно, имеются и хо-
зяева. Владельцы живот-
ных, согласно существую-
щим правилам, обязаны со-
держать своих собак на при-
вязи и выгуливать только на 
поводке и в наморднике.

Не пора ли навести над-
лежащий порядок в городе в 
отношении бродячих собак? 
Тем более, что есть рычаги 
воздействия на несознатель-
ных граждан: за нарушение 
правил содержания домаш-
них животных их владельцы 
могут быть привлечены к ад-
министративной ответствен-
ности.

Г. иВанОВа.

СОБАК – 
НА ЦЕПЬ!

НаМ ПИшУТ

29-30 марта на базе гим-
назии состоялся квалифика-
ционный турнир по шахматам. 
В турнире приняли участие 36 
шахматистов из шести райо-
нов Псковской области. От на-
шего района участвовали уча-
щиеся гимназии и школы №4.  

Опочане серьезно подгото-
вились к конкурентной  борь-
бе, и итогом этого стали хо-
рошие результаты в каждой 
группе.  В старшей группе 
(6-11 классы) 2-е место заво-
евал опочанин Антон Григо-
рьев из гимназии. В младшей 
группе (1-5 классы) 2-е место 
занял Денис Николаев, так-
же учащийся гимназии. Сре-
ди девушек 2-е место завоева-
ла Наталья Орлова, а победи-
телем турнира стала Екатери-
на Тарахович (обе – из гимна-
зии). Все призеры и победите-
ли были награждены медаля-
ми и дипломами администра-
ции Опочецкого района. 

По традиции от местно-
го отделения партии «Единая 
Россия» самому юному участ-
нику турнира был вручен па-
мятный приз. Параллельно с 
квалификационным турниром 
был организован турнир для 
взрослых и детей, имеющих 
3-й разряд. Опочанин Влади-
мир Степанов занял в нем 2-е 
место.

Ю. бОГашеВ, 
педагог-организатор 

областной школы шахмат.

МЕЖРАЙОННЫЙ 
ТУРНИР

В ОПОЧКЕ

шаХМаТЫ

29 марта 2010 года Пенси-
онный фонд РФ запустил колл-
центр по вопросам участия в 
Программе государственно-
го софинансирования пенсии. 
Цель проекта – предоставить 
гражданам максимально пол-
ную информацию о Программе, 
ответить на часто задаваемые 
вопросы как потенциальных, 
так и уже действующих участ-
ников Программы.

Позвонив по бесплатно-
му круглосуточному телефону 
8-800-5055555, любой желаю-
щий сможет в деталях узнать, 
как работает Программа госсо-
финансирования пенсии, кто и 
как может в нее вступить, для 

кого созданы особые условия со-
финансирования и т.д. Помимо 
физических лиц, операторы колл-
центра будут консультировать и 
работодателей, которые также 
могут участвовать в софинанси-
ровании будущих пенсий своих 
сотрудников.

С особенностями участия в 
Программе государственного со-
финансирования пенсии можно 
также ознакомиться в соответству-
ющем разделе на официальном 
интернет-сайте ПФР. Там же мож-
но скачать бланк заявления и озна-
комиться с подробной инструкцией 
по его заполнению. В том же раз-
деле любой желающий может ска-
чать бланки платежных квитанций 

для перечисления взносов в рам-
ках Программы софинансирования 
пенсии с реквизитами региональ-
ных отделений Сбербанка.

Если вам удобней перечислять 
взносы через другой банк, вы мо-
жете скачать платежные реквизи-
ты территориального органа Пен-
сионного фонда по месту житель-
ства и предъявить их операциони-
сту банка, через который осущест-
вляется платеж. Кроме того, бланк 
платежной квитанции с реквизита-
ми можно получить в территори-
альном органе Пенсионного фон-
да по месту жительства.

Напомним, чтобы получить го-
сударственное софинансирова-
ние, участник Программы должен 

в течение года перечислить в 
фонд своей будущей пенсии от 
2000 до 12000 рублей. В этом 
случае государство удвоит эти 
деньги. Платить можно поме-
сячно или разовым платежом, 
причем как через бухгалтерию 
своего предприятия, так и через 
любой банк. Третьей стороной 
софинансирования может вы-
ступать работодатель, который 
при этом получает льготы от го-
сударства.

Программа государственно-
го софинансирования рассчита-
на на 10 лет с момента перво-
го добровольного взноса граж-
данина. Вступить в Программу 
можно до 1 октября 2013 года.

ПЕНСИоННЫй фоНд ИНфоРМИРУЕТ

В ПфР НАЧАЛ РАбОТАТЬ КОЛЛ-ЦЕНТР ПО ВОПРОСАМ 
ПРОГРАММЫ ГОССОфИНАСИРОВАНИЯ ПЕНСИИ

Николай Егорович с женой

Николай Егорович с сыном


